



【目指す児童像】
考える子 健康な子
親切な子 がんばる子
よく働く子

いすみ

2025.11.11
ひたちなか市立
中根小学校
学校だより NO.7



児童数 (1年生:53名 2年生:51名 3年生:55名 4年生:46名 5年生:52名 6年生:62名) 計319名

中根たいようフェスティバルを開催しました

に恵まれました。今年度のフェスティバルは、本校の一番大切にしている「たいよう」を名前の中に入れることとしました。さらに、今年度のスローガンは、「し『たい』し『よう』 笑顔でつなぐ 中根っ子」です。これにより、今まで以上に中根小しさを意識してフェスティバルを開催できました。この「中根たいようフェスティバル」のねらいは「児童の『たいよう』を大切にして、計画・運営し、高学年・低学年のそれぞれの立場で学び合いの場、保護者の方々への活動を披露する場、感謝の思いを伝える場となるようにする。」「楽しく有意義な中根たいようフェスティバルにするための心構えや態度、計画などについて、児童一人一人が考えながら活動できるような、自主的・自律的な態度を育む。」「一人一人が活躍できる場の充実や、みんなで一つのものを創り上げる達成感を味わえるようにする。」です。

開会セレモニーでは、5年生の総合的な学習の時間を通して学んでいる我が国の伝統的な音楽のひとつ、太鼓の勇壮な演奏で幕を開けました。その後、中根小が一番大切にしている「たいよう」について全校で話し合う「たいようプロジェクト」が実行委員の司会のもとに行われました。プロジェクトでは、事前に各クラスから出されたさまざまなものから「シャープペンシルを使いたい」「全校児童で遊びたい」の2つのたいようについて、ディスカッションが行われました。全校児童、観客の保護者の皆さんを合わせると500名近くの人が集まる中で、たくさんの意見が児童から出されました。自分の意見が賛成か反対か、そしてその理由は何か、をどの児童もしっかりと述べることができていました。大人でもたくさんの人前で発言することは抵抗感をもつ方が多いと思います。しかし、中根小の児童は、しっかりと根拠をもとに意見を言うことができ、周囲で聞いている児童もどのような意見が出ても、しっかりと受け止めていました。「自分の思ったことをみんなの前で表現することができる」「多様な意見に対して理解を示すことができる」雰囲気が醸成されている証拠だと強く感じました。今後は、ここを土台として、お互いに建設的な意見の交換ができるようになり、より一層自主的・自律的な学校生活ができるようになってほしいと思います。

開会セレモニーの後は、各学年「生活科」「総合的な学習の時間」で取り組んでいる学習内容についてパビリオン形式で発表となりました。1学年は「ぼくのわたしのわくわくどきどきをつたえよう」、2学年は「町のキラリをつたえたい」3学年は「サツマイモのひみつをつたえたい」4学年は「心の和 愛を伝えたい ~耳・身体~」5学年は「伝統文化のみりょくをみんなに伝えたい」6学年は「働くことの『大切さ』や『やりがい』を伝えたい」をテーマに発表と意見交流を行いました。どの学年も今まで学習した積み重ねをしっかりとまとめ表現できていました。



3年生遠足

3年生は9月17日(水)に笠間・水戸方面に遠足に出かけきました。遠足のねらいは、「陶芸体験や県庁の見学を通して、伝統的な文化や地域への関心を高める。」「集団行動を通して、きまりを守ったり、協力し合ったりすることの大切さを理解する。」「公共の場所での行動のしかたやマナーを知り、実践する」です。陶芸体験では、それぞれの思いを込めながらコップやお皿を作りました。友達同士でアドバイスをしあいながら、協力して活動を進めることができました。子どもたちは、焼き上がりが今から待ち遠しいようです。県庁では、きまりやマナーを守って活動する様子が見られ、公共の場での過ごし方を身に付けることができました。



6年生遠足

6年生は、10月7日(火)に東京方面に遠足に出かけました。遠足のねらいは、「国會議事堂や国立科学博物館の見学を通して、政治や科学への関心を深めるとともに、そのしきみや未来に向かって進歩する科学技術のすばらしさに触れる。」「集団行動や班行動を通して協力する態度や責任ある行動をとることの大切さを知り、公共心や社会性を養う。」です。朝6時30分に出発し、一路東京方面へバスで向かいましたが、朝早くから児童は元気いっぱいでした。国會議事堂は、見学者が非常に多數であったことや、国会内が非常に慌ただしい時期にあたってしまったため、急ぎ足での見学となりました。国立科学博物館では、十分な見学時間をとることができ、子どもたちは、グループで事前の計画をもとに展示物の見学や、体験、お土産物の購入などをゆっくりと行うことができました。



1年生遠足

1年生は、10月29日(水)に大洗水族館に遠足に出かけました。遠足のねらいは、「集団行動やグループ活動を通して、きまりを守ったり協力し合ったりすることの大切さを理解する。」です。午前中は、水槽の中のさまざまな魚たちを興味をもって観察したり、イルカショーやペンギンの行進を見て歓声を上げたり、バックヤードツアーでは、飼育員さんの話に真剣に聞き入ったり、とても充実した時間を児童は過ごすことができました。お弁当を食べた後は、グループごとに分かれて、興味のある魚などについてプリントにまとめました。子どもたちは、お互いに声をかけ合い、きまりを守り協力しながら活動をすることができました。

